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L’Amministrazione di Gargallo ha riorganizzato il Centro Estivo della scuola per 
l’infanzia e della scuola Primaria per l’anno 2022 in modo innovativo partendo 
dalle esperienze dei Centri Estivi degli anni passati, dalle esperienze legate ai 
servizi di prescuola e doposcuola e in particolare ascoltando le diverse istanze 
avanzate dai genitori. Il Centro Estivo, come anche gli altri servizi extrascolastici 
forniti, deve andare incontro alle esigenze delle famiglie sia per gli impegni 
lavorativi dei genitori sia per favorire gli aspetti ludico/sociali dei bambini e dei 
ragazzi. Oltre a queste esigenze, essenziali, si è voluto modificare integralmente 
tutti gli aspetti del servizio legati alle diverse pratiche amministrative, all’iscrizione, 
alle prenotazioni e disdette, in modo da renderlo agevole, pratico, alla portata di 
tutti e comodo. 

Ci siamo posti due obiettivi generali: 
1. Il Centro Estivo deve assistere i bambini e i ragazzi per un tempo che 
permetta ai genitori di assolvere ai propri doveri lavorativi e per tutto il periodo 
extrascolastico. Gli allievi dovranno essere assistiti in modo propositivo e non solo 
custoditi; 
2. I genitori svolgono tutte le pratiche amministrative, le iscrizioni, le 
prenotazioni, le disdette, i pagamenti senza più recarsi di persona agli sportelli 
comunali ma da qualsiasi luogo disponendo di un PC o di un telefonino ed in modo 
gratuito. 
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Da questi due obiettivi discendono obiettivi particolari: 

1. Gestione dei servizi tramite applicazione on line: è stata commissionata e approntata una APP 
gratuita denominata “Gargallo Smart”, scaricabile da ogni PC e telefonino, dove è possibile, per ogni genitore, 
avere tutte le informazioni sul Centro Estivo, scaricare le diverse modulistiche (iscrizioni, sondaggi, diete 
particolari, allergie, ecc.), effettuare gli acquisti dei periodi di frequenza e dei buoni pasto e gestire le 
prenotazioni e/o disdette degli stessi. Tutto senza doversi recare di persona presso gli uffici comunali, 
comodamente da casa utilizzando un semplice telefonino e senza limiti di giorno e/o di orario;  

2. Orario di apertura e durata del Centro Estivo attento alle esigenze dei genitori lavoratori: il Centro 
Estivo è stato attivo sempre dalle ore 7.30 alle ore 18.00. Iniziato il primo lunedì dopo il termine della scuola 
è terminato l’ultimo venerdì prima dell’inizio dell’anno scolastico successivo. Non ha avuto sospensioni per 
tutto il periodo tranne che nei giorni festivi;  

3. Flessibilità dei servizi offerti: l’iscrizione al Centro Estivo si poteva effettuare sia per la giornata intera 
sia per la mezza giornata (mattino o pomeriggio); era sempre possibile per i genitori che ne avessero necessità 
o intenzione passare dalla mezza giornata alla giornata intera (anche solo per un giorno) acquistando il 
relativo buono e prenotando il servizio comodamente tramite la APP; 

4. Acquisto minimo di periodo di frequenza e di singolo buono pasto: per venire incontro alle esigenze 
organizzative delle famiglie, con attenzione anche alla economicità della spesa, è stata prevista la possibilità 
di acquisto del periodo di presenza a unità minime settimanali e di buoni pasto singoli; 

5. Flessibilità di prenotazione e disdetta dei servizi: Il periodo di frequenza del Centro Estivo e il 
consumo del pasto può essere prenotato in qualsiasi momento anche con largo anticipo. La prenotazione e/o 
la disdetta del periodo settimanale può essere effettuata entro il giovedì precedente il periodo di frequenza; 
la prenotazione e/o la disdetta del pasto può essere effettuata entro le 8.30 del giorno stesso. Non era 
richiesta l’iscrizione dall’inizio del Centro Estivo; in ogni momento, durante lo svolgimento dello stesso, era 
possibile iscriversi, acquistare e prenotare un periodo minimo di una settimana, anche fosse solo quella di 
chiusura; 

6. Coinvolgimento delle associazioni gargallesi e di privati cittadini: sono state effettuate uscite sul 
territorio (passeggiate, visite ai parchi cittadini, merende) in collaborazione con le locali associazioni che sono 
state coinvolte nel progetto; le associazioni e privati cittadini hanno collaborato anche nell’organizzazione di 
laboratori e attività quali: scuola calcio, gioco delle bocce, attività a tema ecologico, ecc.. Questi laboratori 
sono stati aggiunti alle attività già proposte dalla cooperativa che ha avuto in gestione il Centro Estivo nel suo 
complesso;    

                           
7. Applicazione delle innovazioni nei due plessi scolastici: le innovazioni introdotte sono state applicate 
all’intera popolazione scolastica afferente alla scuola per l’infanzia e alla scuola Primaria; 

8. Apertura all’iscrizione al Centro Estivo anche ai non residenti. 

Questi sono i diversi obiettivi legati all’organizzazione del Centro Estivo; ognuno di essi mette al centro la 
famiglia senza dimenticare il coinvolgimento attivo della comunità. Le iscrizioni sono state aperte anche ai 
non residenti; dalla metà di luglio in avanti abbiamo riscontrato un aumento di queste richieste dovute, si 
presume, alla riduzione dell’offerta di assistenza nel circondario e ad un passaparola fra le famiglie riguardo 
alla nostra disponibilità. 
Lo svolgimento del Centro Estivo è stato affidato a ALE.MAR. COOP. SOCIALE ONLUS che ha proposto un tema 
generale, declinato in sottotemi settimanali, con l’organizzazione di diverse attività e laboratori oltre 
all’organizzazione di uscite dal territorio; sono state infatti effettuate gite (museo del giocattolo, parco 



  

giocattolo, parco avventura, parco faunistico, piscina) sia per i bimbi della scuola dell’Infanzia sia per i ragazzi 
della scuola Primaria. I due Centri Estivi, allocati in sedi diverse, pur condividendo gli stessi obiettivi, hanno 
avuto percorsi distinti legati alla diversa età degli iscritti.  
 
Questa organizzazione del servizio fa parte della normale attività dei Centri Estivi anche se, come abbiamo già 
scritto, tutto si è svolto per un periodo molto ampio sia per la durata della giornata sia per il periodo 
complessivo. Di questo dobbiamo ringraziare la cooperativa che ha preso in gestione il Centro Estivo e la 
cooperativa che ha gestito la mensa; non era infatti così scontato avere un servizio continuato e completo 
anche per un numero ridotto di partecipanti come ci si aspettava per il mese di agosto. E ringraziamo 
senz’altro tutti i dipendenti che hanno permesso di ottenere questo risultato. 
 
Anche per quanto riguarda il servizio mensa ci siamo prefissati degli obiettivi importanti: 
1. Somministrazione di alimenti principalmente di origine biologica e a filiera corta: da gennaio 2022, per 
il nuovo appalto della mensa scolastica è stata fatta la scelta di utilizzo di pasti principalmente a base di alimenti 
di origine biologica; nello stesso bando si dava priorità alle ditte fornitrici di alimenti che fossero il più vicino 
possibile agli utilizzatori per favorire l’economia del territorio. 
2. Eliminazione della plastica usa e getta: il comune di Gargallo ha la percentuale di raccolta differenziata 
superiore al 92%, la percentuale più alta del Consorzio Medio Novarese; nell’ottica di proseguire su questa 
strada virtuosa e di favorire azioni di educazione ambientale, da proporre in particolare agli studenti, 
nell’appalto della mensa è stato inserito anche l’obbligo di eliminazione della plastica usa e getta per la 
somministrazione degli alimenti. Sono state installate nelle due scuole le cosiddette “Fontanelle”, dalle quali gli 
studenti possono prelevare acqua filtrata, ed è stata prevista l’installazione di lavastoviglie dove ricondizionare 
le stoviglie pluriuso.  
Gli obiettivi di cui sopra sono stati richiesti in occasione del nuovo appalto per la mensa scolastica (affidato a 
Elior Ristorazione S.p.A.) iniziato quest’anno ma sono stati estesi ovviamente per il Centro Estivo. 
I diversi servizi, Centro Estivo, prescuola e doposcuola hanno sicuramente delle peculiarità, ma in massima parte 
devono rispondere alle stesse esigenze; per questo motivo le esperienze di un servizio possono essere utilizzate 
per migliorare l’altro e viceversa. Già durante i mesi scolastici passati si era introdotta la possibilità di svolgere 
il servizio di assistenza nei giorni non festivi di vacanza scolastica: vacanze Pasquali, pomeriggio dell’ultimo 
giorno di scuola, giorni a completamento dell’ultima settimana scolastica precedenti l’inizio del Centro Estivo 
(la scuola è terminata il mercoledì; l’assistenza è stata protratta fino al venerdì).  
I risultati ottenuti spingono l’Amministrazione a proseguire sulla strada imboccata e ad affinare ancora di più 
l’organizzazione dei Servizi a favore delle famiglie. E’ intenzione fornire per tutto l’anno assistenza e vigilanza ai 
bambini - ragazzi dalle ore 7.30 alle ore 18.00 sia alla scuola materna sia alla scuola primaria per tutto il periodo 
extra scolastico (prescuola, doposcuola, centro estivo) con la sola esclusione dei giorni festivi. Si conferma che 
i servizi, con i tagli temporali previsti, saranno prenotabili e usufruibili in qualsiasi momento.  
 

 

Ai bambini/ragazzi sarà offerta assistenza e vigilanza ma 
anche proposte: 

• Attività ludico/ricreative; Attività a tema; Attività 
con il coinvolgimento delle locali Associazioni o 
di singoli cittadini; Supporto allo svolgimento dei 
compiti. 

 
Già ad inizio anno scolastico è stato fornito ai genitori un 
questionario di valutazione la cui compilazione sarà 
richiesta dopo circa un paio di mesi. l’iniziativa ha lo 
scopo di: 

 Informare i genitori su quanto sarà valutato: questo consentirà una valutazione più attenta e 
consapevole; Intervenire precocemente in caso di attività non gradite e/o disservizi; Programmare 
nuove attività, modificare quelle previste e proporre migliorie già in corso di anno. 



QUESTIONARIO DI GRADIMENTO CENTRO ESTIVO - SCUOLA DELL'INFANZIA n. risposte media voti
1 COME GIUDICA LA SCELTA DELLA PRENOTAZIONE ONLINE DEI SERVIZI 21 8,6           
2 COME GIUDICA IL FUNZIONAMENTO DELLA APP “GARGALLO SMART” 21 8,5           
3 COME GIUDICA LA PRENOTAZIONE DEI SERVIZI A PACCHETTO SETTIMANALE 21 9,4           
4 COME GIUDICA LA FLESSIBILITA’ DI FRUIZIONE DEL SERVIZIO 21 9,6           
5 COME GIUDICA LA FLESSIBILITA’ DI PRENOTAZIONE \ DISDETTA DEI SERVIZI 21 9,4           
6 COME GIUDICA COMPLESSIVAMENTE IL CENTRO ESTIVO APPENA SVOLTO 21 9,3           
7 COME GIUDICA LE OFFERTE DI USCITE SUL TERRITORIO E/O GITE 21 9,0           
8 COME GIUDICA LE OFFERTE DEI LABORATORI SVOLTI IN COLLABORAZIONE CON LE ASSOCIAZIONI LOCALI 20 9,4           
9 COME GIUDICA IL COSTO DEL SERVIZIO RISPETTO ALL’OFFERTA PROPOSTA (ORARIO, ATTIVITA’, ECC) 21 9,0           
10 COME GIUDICA COMPLESSIVAMENTE IL SERVIZIO MENSA (MENU’, GRADIMENTO, QUANTITA’, ECC) 21 8,1           

MEDIA COMPLESSIVA 9,0           

QUESTIONARIO DI GRADIMENTO CENTRO ESTIVO - SCUOLA PRIMARIA n. risposte media voti
1 COME GIUDICA LA SCELTA DELLA PRENOTAZIONE ONLINE DEI SERVIZI 11 8,2           
2 COME GIUDICA IL FUNZIONAMENTO DELLA APP “GARGALLO SMART” 11 8,2           
3 COME GIUDICA LA PRENOTAZIONE DEI SERVIZI A PACCHETTO SETTIMANALE 11 8,8           
4 COME GIUDICA LA FLESSIBILITA’ DI FRUIZIONE DEL SERVIZIO 11 9,1           
5 COME GIUDICA LA FLESSIBILITA’ DI PRENOTAZIONE \ DISDETTA DEI SERVIZI 11 9,0           
6 COME GIUDICA COMPLESSIVAMENTE IL CENTRO ESTIVO APPENA SVOLTO 11 8,1           
7 COME GIUDICA LE OFFERTE DI USCITE SUL TERRITORIO E/O GITE 11 7,9           
8 COME GIUDICA LE OFFERTE DEI LABORATORI SVOLTI IN COLLABORAZIONE CON LE ASSOCIAZIONI LOCALI 10 8,6           
9 COME GIUDICA IL COSTO DEL SERVIZIO RISPETTO ALL’OFFERTA PROPOSTA (ORARIO, ATTIVITA’, ECC) 11 8,1           
10 COME GIUDICA COMPLESSIVAMENTE IL SERVIZIO MENSA (MENU’, GRADIMENTO, QUANTITA’, ECC) 10 7,2           

MEDIA COMPLESSIVA 8,3           

 

I questionari di valutazione sottoposti ai genitori erano composti da 10 quesiti, ai quali si poteva rispondere con 
un punteggio da 0 a 10; nessun voto è stato espresso tra lo zero ed il cinque; nelle tabelle seguenti riportiamo la media 
dei voti ottenuti da ogni quesito (tra 6 e 10) e la media complessiva per Scuola dell’Infanzia e Scuola Primaria.  

 MENSA BIOLOGICA  

In occasione del nuovo appalto per la mensa scolastica, 
che doveva iniziare da gennaio 2022, 
l’amministrazione comunale si è posta due obiettivi 
importanti: 
 
1. Somministrazione di alimenti principalmente di 
origine biologica, a filiera corta;  
 
2. Eliminazione della plastica usa e getta.  
 

Per quanto riguarda il primo obiettivo, nel capitolato d’appalto, le percentuali di alimenti di origine biologica 
di base per poter essere ammessi a concorrere alla gara di assegnazione del servizio erano già piuttosto 
elevate. Il bando prevedeva dei punteggi aggiuntivi in base all’aumento di queste percentuali. Il risultato 
finale della gara è rappresentato nella tabella riportata qui di seguito. 



  

     Tabella certificazione prodotti 

    

 

 

 

 

Per la fornitura di: ananas, banane, cacao, cioccolata i prodotti devono provenire dal circuito del commercio equo 
e solidale. 
 
Nel bando si dava priorità alla cosiddetta filiera corta, cioè una filiera produttiva in cui vengono limitati i passaggi 
e un contatto più diretto fra produttore e consumatore oltre a seguire maggiormente la stagionalità dei prodotti. 
Si è dato valore ai prodotti locali, più vicini possibile, sia in termini di distanza sia alle abitudini alimentari, agli 
utilizzatori, in modo da favorire l’economia del territorio. Gli alimenti biologici sono prodotti entro un raggio 
massimo, in linea d’aria, di 150 chilometri per una percentuale pari a 50,94%. I nomi dei produttori sono tutti a 
disposizione dell’Amministrazione. 
 
Il risultato ottenuto è stato trasmesso al Ministero delle politiche agricole alimentari e forestali per la 
partecipazione ad un bando per la ripartizione del fondo per le mense scolastiche biologiche per l’anno 2022. A 
fine agosto è arrivata risposta dal Ministero che riconosceva la nostra mensa come “Mensa scolastica biologica”, 
conforme ai requisiti del decreto interministeriale del 18 dicembre 2017, n. 14771. La norma prevede anche 
l’assegnazione di un logo, rappresentato da una medaglia raffigurante la eurofoglia, il simbolo del biologico 
nell’Unione, in argento o oro in base alla percentuale di utilizzo di prodotti biologici; la nostra mensa ha raggiunto 
i valori corrispondenti alla medaglia color oro che corrisponde ad una qualificazione di eccellenza. E’ stato valutato 
positivamente il lavoro che abbiamo svolto che è stato riconosciuto meritevole dell’assegnazione di una parte del 
fondo a disposizione, ripartito in base al numero dei pasti che mediamente vengono somministrati. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vediamo ora il secondo obiettivo.  
 
Il comune di Gargallo ha la percentuale di raccolta differenziata superiore al 
92%, più precisamente il 92,33%, la percentuale più alta del Consorzio Medio 
Novarese; il nostro Consorzio è il primo in Piemonte per la percentuale di 
raccolta differenziata.  
L’Amministrazione comunale intende proseguire su questa strada virtuosa 
attraverso diverse iniziative; una di queste intende favorire azioni di educazione 
ambientale nell’ambito scolastico riguardo non solo la differenziazione ma 
anche la produzione del rifiuto.  
 

Nel nuovo appalto della mensa è stato inserito anche l’obbligo di eliminazione 
della plastica usa e getta per la somministrazione degli alimenti.  
Sono state installate nelle due scuole le cosiddette “Fontanelle” dalle quali gli 
studenti possono prelevare acqua filtrata con caraffe e bicchieri pluriuso o 
borracce e prevedendo l’installazione di lavastoviglie dove ricondizionare le 
stoviglie pluriuso.  
Le lavastoviglie utilizzeranno detergenti a basso impatto ambientale con eco-
etichettatura EU ECOLABEL e NORDIC SWAN che consentono di operare in 
modo efficiente e di raggiungere gli obiettivi di sostenibilità garantendo nel 
contempo la pulizia e la sicurezza. 

 I FOLLETTI ALLA SCUOLA MATERNA    

Il folletto Erik “il grande” (si fa per dire, vista la statura!), amico di tutti i Gargallesi, in 
particolare dei più piccoli, ha dato il nome al bellissimo sentiero che attraversa una parte 
dei nostri boschi, che è anche casa sua e del popolo dei folletti.  

Erik ha deciso di far visita alla scuola per l’infanzia di Gargallo per farsi conoscere meglio 
e diventare amico di tutti i bambini della scuola. Ma non è arrivato da solo: lo hanno 
accompagnato una graziosa folletta e un altro amico.  

Ringraziamo Poletti Vanessa che ha disegnato e colorato sulle pareti delle aule i diversi 
personaggi che qui vedete in fotografia e il gruppo Ecologico che ci ha fatto conoscere 
questo simpatico personaggio; siamo sicuri che saranno degli ottimi compagni di crescita 
e di gioco per i piccoli alunni. 



  

 

 

  
La Presidenza del Consiglio dei Ministro, Dipartimento per la trasformazione digitale, ha 
emanato un bando, finanziato dall’Unione Europea,  per il Piano Nazionale di Ripresa e 
Resilienza – missione 1 – componente 1  - investimento 1.4 che riguarda: digitalizzazione, 
innovazione e sicurezza della Pubblica Amministrazione.  
 
Questa parte del piano si pone l’obiettivo di trasformare profondamente l’offerta 
digitale della Pubblica Amministrazione rendendo i servizi offerti facilmente accessibili ai 
cittadini e maggiormente efficienti. Per ottenere questi risultati si devono sviluppare 
opere infrastrutturali ed investire sulle risorse umane rafforzandone le competenze. Il 
bando si articola in più misure ognuna delle quali finanziata con un contributo di entità 
diversa.  
 
A Gargallo, già da diverso tempo, si è intrapresa l’iniziativa di digitalizzare sempre di più 
i servizi; in quest’ottica l’opportunità offerta non poteva essere lasciata cadere nel vuoto.  
 
L’Amministrazione ha deciso pertanto di aderire alla missione 1 – componente 1  - 
investimento 1.4 in tutte le sue diverse articolazioni o misure. Sono state pertanto 
inoltrate nei modi e nei tempi dovuti le richieste di finanziamento. Nel momento in cui 
vengono scritte queste righe la situazione è la seguente: 
1. Misura 1.4.1 “Esperienza del cittadino nei servizi pubblici”: la domanda è stata 
ammessa con riserva in quanto i fondi a disposizione sono esauriti. Si rimane in attesa di 
verificare se nuove risorse verranno allocate; 
2. Misura 1.2 “Abilitazione al cloud per le PA locali”: questa domanda è stata 
accettata e viene finanziata con 19.752 Euro; 
3. Misura 1.4.3 “Adozione piattaforma pagoPA” e “Adozione app IO”: la domanda 
ha avuto risposta per l’APP IO con un finanziamento di 3.159 Euro; si rimane in attesa 
per pago PA; 
4. Misura 1.4.4 “Estensione dell’utilizzo delle piattaforme nazionali di identità 
digitale – SPID CIE”: questa domanda è stata accettata e viene finanziata con 14.000 
Euro; 
5. Misura 1.4.5 “Piattaforma notifiche digitali”: è stato richiesto finanziamento   

BANDO DIGITALIZZAZIONE 

ASFALTATURE STRADE/FIBRA OTTICA  

Nel corso dell’anno siamo stati informati che il nostro paese sarebbe stato coinvolto nel 
posizionamento di cavi di fibra ottica in numerose vie: in seguito a questa notizia è iniziata una 
corrispondenza fra l’Amministrazione comunale e la ditta incaricata, per anticipare il 
posizionamento della fibra almeno nella via centrale del paese e contemporaneamente 
posticipare l’asfaltatura della stessa da parte di Acqua Novara VCO. L’asfaltatura di Via Fratelli 
Di Dio era infatti subordinata ad un appalto eseguito da Acqua Novara VCO, in seguito alla 
sostituzione delle tubature per le acque chiare, che ha provveduto a posticipare il lavoro per 
quanto possibile.  

Nel mese di settembre l’asfaltatura è stata eseguita in quanto inserita in un programma più 
vasto che coinvolge altri paesi limitrofi e non era più possibile rimandare.  

Il posizionamento della fibra purtroppo non è stato ancora effettuato e ci è stato comunicato 
che ci vorranno ancora alcuni mesi (fine 2022 o inizio 2023).  



  

SERATA SULLA RACCOLTA DIFFERENZIATA 
 

Nella serata di mercoledì 14/9/2022, presso la Struttura Polifunzionale di via Villette si è tenuta una conferenza 
a tema “La raccolta differenziata – Riduci, Riusa, Ricicla” a cura del dott. Vittorio Zacchera, responsabile della 
Cooperativa Sociale Risorse Soc. Coop. A.R. 
 
Il Sindaco Luigi Guidetti, introducendo la serata,  ha  richiamato l’attenzione sul problema delle deiezioni canine 
non raccolte, che danno un’immagine del paese che Gargallo non merita. Anzi, secondo gli ultimi dati raccolti, 
risulta che Gargallo è al primo posto in Piemonte per la raccolta differenziata e di questo grande risultato ha 
ringraziato le associazioni locali e le maestre per la loro attività informativa e formativa sul tema.  
 

   
 
Il dott. Zacchera ha iniziato la serata raccontando la storia della raccolta differenziata, elencando le diverse 
soluzioni che via via si sono realizzate nelle nostre comunità fino alla raccolta porta-porta e, in ultimo, al sacco 
conforme. Quest’ultima modalità ha portato, come sappiamo, notevoli benefici alzando la percentuale della 
raccolta differenziata nei nostri Comuni fino a superare la soglia dell’80%; il Comune di Gargallo è il Paese che 
ha la percentuale più alta fra i 50 Comuni consorziati superando il 92%. 
 

Il tema è stato trattato riferendosi alla nostra realtà e a quella dei comuni aderenti al Consorzio Medio Novarese; 
è stato spiegato il percorso che il rifiuto percorre partendo dalle nostre case fino ai centri di raccolta, che sono 
diversi a seconda della tipologia di rifiuto da trattare. Nei centri di raccolta il rifiuto riciclabile viene trattato in 
modo da eliminare le impurità e riconvertirlo in materiale pronto per un nuovo utilizzo. 
Il rifiuto cosiddetto “indistinto” invece viene bruciato negli inceneritori; dopo questo trattamento rimane ancora 
un 30% del peso originario sotto forma di ceneri, che non può essere ulteriormente trattata e viene quindi 
stoccato in apposite discariche per rifiuti speciali. 
 

La nostra società produce un notevole quantitativo di rifiuti; ogni cittadino gargallese ne produce mediamente 
poco meno di 500 chilogrammi all’anno, pur con gli importanti risultati del riciclo. Difficile visualizzare la quantità 
prodotta dall’intera popolazione nel medesimo arco temporale; per facilitare la comprensione il dott. Zacchera 
ha giocato con l’immaginare il riempimento, anno dopo anno, del canale di Corinto, facendo notare come la 
velocità di riempimento sia drasticamente calata con l’aumento della percentuale di differenziazione e il 
conseguente riutilizzo del rifiuto. 
Dopo l’esposizione, accompagnata da immagini che permettevano di conoscere anche visivamente quanto 
raccontato, si è passati alle domande del folto pubblico che sono state numerose; nonostante la particolarità del 
tema, questo ha suscitato notevole curiosità.  
 

A margine della conferenza, i volontari della biblioteca e gli addetti al doposcuola della primaria e dell’infanzia 
hanno esposto gli interessanti lavori effettuati dai bimbi servendosi dei rifiuti di plastica suscitando la curiosità 
e l’apprezzamento dei presenti.   
 

Un ringraziamento ancora al dott. Vittorio Zacchera per la partecipazione e per la piacevolezza, oltre che alla 
competenza, con cui ha affrontato l’argomento e le risposte alle domande. 
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COMUNI IN ROSA CON LILT  

 

Dai primi di ottobre, l'ingresso degli Uffici 
Comunali è stato abbellito da un 
manichino con un abito "rosa" ed un 
cartello esplicativo: "Comuni in Rosa con 
Lilt!" Inoltre, grazie all’impegno delle 
solerti sarte Battistina, Loredana e Loretta, 
anche l’ambulatorio medico ha il suo 
angolo in rosa!  
Un appuntamento che si rinnova ogni anno 
e che vuole ricordare quanto sia 
importante la prevenzione e lo screening, 
per sensibilizzare le donne sulla 
prevenzione del tumore al seno e la tutela 
della salute.  
 
Lilt, Lega italiana per la lotta ai tumori, 
nacque come ente morale per indigenti ed 
è ora in prima linea per promuovere la 
cultura della tempestività della diagnosi.  
Il presidente Francesco Schittulli ha 
recentemente dichiarato: «Abbiamo 
strumenti sofisticatissimi in grado di 
diagnosticare lesioni millimetriche. Questo 
significa avere enormi prospettive di 
guarigione. È importante far comprendere 
alle ragazze che i controlli vanno 
cominciati a 40 anni e rinnovati ogni anno. 
Oggi è possibile curare questo tipo di 
tumore ed è auspicabile ridurre al minimo 
il numero dei tumori scoperti in fase 
avanzata». 

La Lilt insiste su un concetto: la prevenzione va fatta sul territorio, quindi in 
ambulatorio. Le cure in ospedale «approfittando delle opportunità offerte dal nostro 
servizio sanitario».  Ogni anno sono 60mila le nuove diagnosi e potrebbero essere 
fortemente ridotte. 
Grazie alla Campagna Nastro Rosa della LILT, per tutto il mese di ottobre, sarà 
possibile sottoporsi a visite senologiche gratuite presso le associazioni provinciali LILT 
e i circa 400 ambulatori attivi sul territorio nazionale, dove si daranno anche consigli, 
trovare materiali informativi e l’opuscolo dedicato, nonché partecipare alle molte 
iniziative che ogni LILT Provinciale sta preparando. Per farlo è necessario prenotarsi 
al numero verde SOS LILT 800 998877, dove si possono anche ottenere informazioni 
e indicazioni riguardo le proprie necessità. 

Un semplice gesto può salvarti la vita! 


